



Nombre del Alumno: LOPEZ ROBLERO LESLY

Nombre del tema: ADMINISTRACION FINANCIERA

Parcial: I

*Nombre de la Materia: MAESTRIA EN ADMINISTRACION EN
SISTEMAS DE SALUD*

Nombre del profesor: ROCIO GUDALUPE AGUILAR

Nombre de la Licenciatura: EN ENFERMERIA

Cuatrimestre: 2



Administración financiera.

INTRODUCCION

El presente ensayo trata de la administración financiera de las instituciones. Destaca la importancia de una buena administración y lo que conlleva. Es bueno señalar que, la administración financiera es el área de la administración que cuida de los recursos financieros de la empresa.

La administración financiera se centra en dos aspectos importantes de los recursos financieros como lo son la rentabilidad y la liquidez. Esto significa que la Administración Financiera busca hacer que los recursos financieros sean lucrativos y líquidos al mismo tiempo.

DESARROLLO

En México, los servicios públicos cuentan con tres tipos de fuentes financieras: Unipartita, que corresponde a las instituciones que atienden a la población abierta, Bipartita, que corresponde al régimen de seguridad social de los trabajadores al servicio del Estado y Tripartita, que corresponde al régimen de seguridad social de todas las personas que se encuentran vinculadas por relaciones formales de trabajo.

Los servicios privados se rigen por las leyes del mercado: se compran servicios particulares, que están a disposición de la población que los demanda y tiene capacidad de pago.

Las instituciones de salud en México han buscado en los últimos años "hacer más con menos", a partir de tres grandes estrategias: Reasignar recursos, hacer un uso más eficiente de los mismos y obtener ingresos adicionales. Promover la participación de los gobiernos estatales en el financiamiento a la salud, Aprovechar el financiamiento externo; aplicar cuotas de recuperación diferenciales por servicios de salud y Promover la participación de las instituciones de seguridad social en el financiamiento de acciones de promoción a la salud pública.

Así para alcanzar la plena cobertura de servicios de salud, será necesario: Alcanzar la cobertura plena de servicios con especial énfasis en la atención primaria y en sus servicios básicos, Prestar servicios de asistencia social al total de la población más

vulnerable: menores y ancianos en estado de abandono, inválidos y mujeres lactantes y Hacer efectiva la función de regulación sanitaria en relación al control sanitario de bienes, productos, servicios y establecimientos e insumos de la salud.

Para elevar la calidad de los servicios será necesario: Desarrollar los recursos humanos que requiere el Sistema Nacional de Salud, Fomentar la investigación en salud: biomédica, clínica y en necesidades y en sistemas de salud y Generar la infraestructura de atención médica, asistencia social y salud pública adecuada y suficiente para proporcionar servicios de calidad básica homogénea.

DEFINICIÓN DE FINANZAS.

Con respecto a finanzas; de acuerdo con Stephen P. Robbins, la administración “es la coordinación de las actividades de trabajo de modo que se realicen de manera eficiente y eficaz con otras personas y a través de ellas” aprovechando cada uno de los recursos que se tienen como los recursos humanos, materiales, financieros y tecnológicos, para cumplir con los objetivos que se persiguen dentro de la organización. Pero cuando hablamos de instituciones de salud, este concepto adquiere una mayor relevancia, puesto que estaríamos hablando de gestión financiera hospitalaria, la cual tiene como objetivo fundamental obtener y administrar eficaz y eficientemente los recursos para que los resultados finales permitan el desarrollo de la organización y satisfacer los intereses y necesidades de la comunidad.

Entendiendo como Eficacia: cumplir los objetivos incorporados en la misión y la visión institucional y eficiencia realizar más en menos tiempo.

Para una adecuada gestión financiera es clave contar con un sistema de información óptimo que garantice una adecuada toma de decisiones. Dicha información debe cumplir varias características las cuales son: Pertinente, Relevante, Claridad, Oportuna, Concisa y Confiable.

FINANZAS Y CONTABILIDAD.

Se le hace un énfasis a finanzas y contabilidad, ya que son disciplinas afines. La contabilidad es la técnica que se encarga de llevar a cabo un registro sistemático y cronológico de las operaciones financieras con el objetivo de estudiar, medir y analizar el patrimonio, situación económica y financiera de una empresa u organización.

Una de las áreas claves en la gestión financiera, es el departamento de contabilidad, quien maneja la información de las actividades económicas de la Institución. Su actividad y su función son constantes y se reflejan en los documentos llamados:

Estados Financieros que se elaboran regularmente. Entre ellos tenemos: balance general y estado de resultados, costos fijos y los costos variables.

ACTIVOS Y FUNCION FINANCIERA.

Un activo, en términos generales, es cualquier posesión que tiene un valor de intercambio. Los activos pueden clasificarse como tangibles e intangibles. Un activo tangible es aquel cuyo valor depende de las propiedades físicas. Los activos intangibles, por otra parte, representan obligaciones legales sobre algún beneficio futuro.

Ahora bien; las funciones de la administración financiera se refieren a visualizar el desarrollo de todas las operaciones a futuro, así como las inversiones que se puedan realizar en la organización con la finalidad de ser una empresa productiva, rentable, competitiva y eficiente. La función primordial del administrador financiero es maximizar el patrimonio de los accionistas, después se cuenta con las que se mencionan a continuación.

Administrar adecuadamente los activos de una empresa y fijar los niveles adecuados u óptimos de cada tipo de activo circulante, Administrar adecuadamente el pasivo y el capital de una empresa, para conocer el financiamiento más provechoso en los diferentes plazos, Realizar el análisis y la planeación financiera para conocer en donde se sitúa, y evaluar los estados financieros, Conocer las fuentes de financiamiento a corto, mediano y largo plazo, Elaborar y presentar la documentación comprobatoria de los gastos generados en determinado periodo por la institución, Manejar la cuentas bancarias de la institución, así como la documentación correspondiente a cada una de ellas: chequeras, tarjetas, Claves interbancarias, Solicitar, recibir y analizar cotizaciones de insumos y servicios necesarios para el funcionamiento de la unidad y Pago de la nómina.

RESPONSABILIDADES MÁS IMPORTANTES DEL ADMINISTRADOR FINANCIERO:

En este apartado, es importante recalcar la importancia del papel que conlleva el administrador financiero, ya que son puntos clave para un buen desempeño y reconocimiento de empresa o institución. Los roles a realizar son: Coordinación y control de las operaciones, realización del presupuesto y planeación a largo plazo, decisiones de inversión y financiamiento de bienes de capital e inventarios.

OBJETIVO DE LA ADMINISTRACIÓN FINANCIERA.

La administración financiera dentro de las organizaciones significa alcanzar la productividad con el manejo adecuado del dinero, y esto se refleja en los resultados y se asocia a los siguientes objetivos: Obtención de los fondos para el desarrollo de la empresa e inversiones, Inversión en activos reales, Coordinación de resultados, Administración del capital de trabajo y Presentación e interpretación de información financiera.

INTEGRACIÓN CON LA ADMINISTRACIÓN Y EL PROCESO ADMINISTRATIVO.

La administración financiera es una parte de la ciencia de la administración de empresas que estudia y analiza, cómo las organizaciones con fines de lucro pueden optimizar: Tenemos la adquisición de activos y la realización de operaciones que generen rendimiento, el financiamiento de los recursos que utilizan en sus inversiones y operaciones, incurriendo en el menos costo posible y la administración de los activos de la organización.

Por otra parte, se destaca el proceso administrativo que se lleva a cabo en 5 sencillos pasos, estos son: la planificación, la organización, la dirección, la coordinación y el control.

PRESUPUESTO.

La dirección hospitalaria puede establecer el presupuesto institucional, que dependerá de las tarifas y del volumen de servicio, en las instituciones públicas de las partidas presupuestales asignadas por parte del Estado.

En el presupuesto se establecen planes financieros a corto, mediano y largo plazo, este se divide en ingresos y gastos. Los ingresos pueden incluir la venta de servicios, consultas, medicamentos, etc. Las donaciones, aportaciones de fundaciones, (públicas). Por otro lado, se encuentran los gastos, estos incluyen; la nómina, los gastos generales (electricidad, agua, gas, mantenimiento, consumibles, combustibles) e Impuestos, etc.

CONCLUSION

Para concluir, es de suma importancia y con total relevancia recordar que, la administración financiera busca mantener un manejo eficiente de los recursos económicos aplicados a todas las áreas de la. Las finanzas se ocupan de la maximización de los recursos, para lo cual requieren de estudios previos que permitan conocer las mejores opciones para la empresa o institución.

Al final, es bueno señalar que, las decisiones pueden ser tomadas con base en el tiempo de las inversiones o en consideración a otros aspectos, tales como el financiamiento o las actividades operativas que pudieran involucrarse.

De esta forma queda resumida el tema de la administración financiera y todo lo relacionado con finanzas.